

Protokoll der 3. Sitzung 2019

des Pfarrgemeinderats der Pfarrei Nankendorf

Datum: Mittwoch, 24.07.2019

Ort: Pfarrheim Nankendorf

Anwesend: Pater Rajesh Lugun, 1. Vorsitzender Stephan Stöckel, Monika Zahn, Lothar Zitzmann, Annemarie Fuhrmann, Nadine Trautner, Rosemarie Steinbrecher, Pastoralreferent Georg Friedmann

Entschuldigt: Johannes Sebald, Marianne Teufel, Sebastian Krauß, Jasmin Mages

TOP 1: Eröffnung der Sitzung

um 19:00 Uhr durch den 1. Vorsitzenden Stephan Stöckel und Begrüßung der Anwesenden.

TOP 2: Geistliches Wort / Impuls

durch Pater Lugun. Heute ist der Gedenktag des Hl. Christophorus. Er ist auch als Christusträger bekannt. Wichtig ist für uns, dass wir auch Christus zu unseren Mitmenschen tragen, etwas tun. Weiterhin sprach Pater Lugun noch ein Dankgebet.

TOP 3: Protokoll der Sitzung vom 24.07.2019

Das Protokoll wurde bereits per E-Mail an alle Pfarrgemeinderatsmitglieder versandt. Es konnte deshalb auf ein Vorlesen verzichtet werden. Einwände wurden nicht erhoben. Pater Lugun, der 1. Vorsitzende sowie die Schriftführerin unterzeichneten das Protokoll.

TOP 4: Aktuelle Entwicklung

- in unserer Pfarrei

Ab September ist Pater Lugun auch für Hochstahl zuständig. Poppendorf übernimmt dafür Pfarrer Matthew. Im August macht Pater Lugun die Vertretung für Hochstahl, da Pfarrer Stiefler in Urlaub ist.

Bezüglich der Wochenendgottesdienste: Für Pater Lugun sind es ab September drei Pfarreien, die er zu betreuen hat: Waischenfeld, Nankendorf und Hochstahl. Ein Priester darf drei Messen am Wochenende halten. In Waischenfeld wird dann am Wochenende nur einmal Gottesdienst sein (nicht wie bisher Vorabendmesse und am Sonntag ebenfalls Gottesdienst), in Hochstahl findet der Gottesdienst entweder in Hochstahl oder in Breitenlesau statt, in Nankendorf wird es wie gewohnt sein (einmal am Wochenende). Das heißt: Es findet pro Pfarrei ein Wochenendgottesdienst statt. Wir müssen schauen, dass wir ohne auswärtige Priester zurechtkommen.

Die Feier- und Festtage zu planen wird sich etwas schwieriger gestalten. Aber wir werden eine Lösung finden.

Auf jeder Gottesdienstordnung sollten die Wochenendgottesdienste aller drei Pfarreien stehen. Somit können die Gläubigen leichter auf eine andere Pfarrei ausweichen, wenn dies vom Tag und von der Uhrzeit besser passt.

Alle Pfarrgemeinderäte könnten sich im Herbst einmal zum Kennenlernen treffen.

Angelika Bogner wird im April in Ruhestand gehen. Dann wird manche Aufgabe auf den Pfarrgemeinderat / Kirchenverwaltung übergehen.

Gestern war Treffen mit Waischenfeld. Thema: Wallfahrt nach Gößweinstein. Es besteht grundsätzlich keine Abneigung. Problematisch werden nur der Termin und die Strecke.

Kompromiss zur Abstimmung: Waischenfelder Termin – also Sonntag vor Christi Himmelfahrt und die Strecke der Nankendorfer.

Das Thema soll demnächst in der Kirche vorgestellt werden, dann Zettel mit „Ja – dafür“ oder „Nein – dagegen“. Termin hierfür: Mitte September.

Fronleichnamfest: Wie können wir das für die Zukunft lösen? Wann soll es in welcher Pfarrei stattfinden? Rotieren ist hier ungünstig. Jede Pfarrei sollte einen festen Termin haben. Hierüber wollen wir im nächsten Jahr nochmal konkreter sprechen.

- im Seelsorgebereich

Unser neuer Seelsorgebereich wurde bestätigt: „Katholischer Seelsorgebereich Fränkische Schweiz Nord“. Das Logo wird beim nächsten Treffen im September noch besprochen.

Eine gemeinsame Gottesdienstordnung ist nicht machbar. Im Internet ist jedoch alles nachzulesen.

Ein gemeinsamer Festtagskalender wurde angedacht, z. B. Pfarrfest, Kirchweih etc.

Die Stimmung bei den bisher zwei gemeinsamen Sitzungen war gut.

Wir sind anderen Seelsorgebereichen voraus. Es läuft in unserem neuen Seelsorgebereich bis jetzt ganz gut. Wir sind auf einem guten Weg.

- im Dekanat

Den Dekanatsrat in dieser Form soll es nicht mehr geben. Es bilden sich sogenannte Ausschüsse. Das Übergangsgremium wird zum September 2019 aufgelöst. Das bisherige Dekanat Bayreuth wird ebenso aufgelöst. Es gibt ein neues Dekanat; gebildet aus Bayreuth Stadt und Land, Fränkische Schweiz Nord, Pegnitz/Auerbach. Genannt: „Dekanat Bayreuth“. Es wird ein Dekan im September für sechs Jahre gewählt werden.

TOP 5: Veranstaltungen im Herbst / Winter

- Konzertangebot Gruppe TONART im Oktober

Die Gruppe TONART würde gerne bei uns im Pfarrheim ein Konzert geben. Termin wäre der 26.10.2019, 19 Uhr. Sie wollen keine Gage, würden auch ein Plakat machen. Unkosten Plakate für uns ca. 200 Euro. Die Einnahmen wären für uns, auf Spendenbasis.

Dauer: ca. 2 x 45 Minuten, Pause dazwischen, evtl. Buffet mit Häppchen.

- Besinnungsstunde am 3. Advent

Evtl. soll am 3. Adventssonntag, 15.12.2019 um 17 Uhr, ein Konzert in der Pfarrkirche stattfinden.

Mitwirkende: Blasmusik Nankendorf, Männergesangverein Nankendorf, Herr Markus Krauß (Trompete), Herr Benjamin Teufel (Orgel) und vielleicht Herr Claus Wahler (Orgel).

Die Details, z. B. Namen des Konzertes (evtl. Besinnliches Konzert) und wofür der Erlös sein soll, u.a., müssen noch gesondert besprochen werden.

- Erntedankfest

Das Erntedankfest wird am 05.10.2019 (Vorabendmesse) stattfinden. Die Vorbereitung hierzu will wieder die Frauengruppe übernehmen. Die Frauengruppe könnte auch mit Pater Lugun den Gottesdienst vorbereiten.

TOP 6: „Holzwurmaktion“ und Auf- / Ausräumaktion im Pfarrheim

Die Holzwurmaktion wird in der Woche nach der Kirchweih stattfinden – ab 14.10.2019. Hierzu sollte ein Termin zum Ausräumen mit der Kirchenverwaltung stattfinden.

TOP 7: Wünsche / Anträge / Sonstiges

Der Seniorennachmittag wird privat, von Elke Gick, organisiert. Pater Lugun regte an, dass dieser doch regelmäßig stattfinden könnte mit Gottesdienst vorher, z. B. Resultat: Wir lassen es so wie es ist.

TOP 8: Nächster Termin

Mittwoch, 02.10.2019, 19:00 Uhr im Pfarrheim Nankendorf.

TOP 9: Schlusswort / Segen

Wir beteten gemeinsam das „Vater unser“ und Pater Lugun sprach den Segen.
Abschließend dankten Pater Lugun und Stephan Stöckel für das zahlreiche Kommen
und die Sitzung wurde um 21:15 Uhr beendet.

(Schriftführerin)

(Pater Rajesh Lugun)

(1. Vorsitzender)